



DETECTIVE

para la nueva época

Reforma Procesal Penal:
**LA MODERNIZACIÓN
SE INICIA EN REGIONES**

LA ENTREVISTA DE INTERROGACIÓN COGNITIVA
DOCUMENTO: EDUCACIÓN PARA EL SERVICIO PÚBLICO

CONOCIMIENTO, LA MEJOR DE LAS ARMAS

INSPECTOR RAÚL MUÑOZ C.

Bicrim La Florida.

Todo lo que el hombre explora, experimenta y concluye deriva en información que resuelve problemas y desafíos, lo que a la vez permite especializar su sabiduría en la materia que investiga. Es lo que denominamos conocimiento.



La muerte del último mártir institucional, subinspector César Rebolledo (Q.E.P.D.), nos lleva a pensar nuevamente que la policía necesita actualizar sus conocimientos. Por sobre todo, requiere reentrenarse en aquellos temas indispensables en la tarea policial, poniendo énfasis en la seguridad de los procedimientos, considerando el peligro que reviste la labor. Muchos son los que han tenido la dicha de participar en excelentes cursos en institucio-

Consecuente con lo anterior, a través de la evolución de la institución se ha podido observar un creciente desarrollo de ella misma. Principalmente, en los últimos nueve años, se han desencadenado una serie de etapas que han permitido los logros de la actualidad, lo que le otorga un sitio importante en la sociedad que reconoce su labor.

nes policiales de prestigio internacional, que tratan materias propias de este quehacer. Pocos son, sin embargo, los que han traspasado esos conocimientos a otros que realmente los requieren. Esa es una de las debilidades que debemos fortalecer.

Una parte de este desarrollo se ha visto en la importancia que reviste el conocimiento en nuestra misión fundamental. En la medida en que internalizamos materias inherentes a la función policial y aquellas que quizás no tienen directa relación con ella, ampliamos nuestros campos de investigación y, por ende, obtenemos una mayor posibilidad de conseguir resultados deseados. A ello apunta la necesidad de integrarse a la sociedad que nos cobija para desenvolvernos con menos dificultad en diferentes estratos sociales. Vale decir, en la medida en que la policía se preocupe de actualizar sus conocimientos, generará la posibilidad de integrar cualquier grupo de trabajo o simplemente intercambiar opiniones con otros profesionales. Ello también depende, en cualquier caso, de la formación personal y perseverancia que cada policía posee.

El desarrollo de la institución ha permitido la creación de nuevos grupos de trabajo. El cambio de denominación de las ex comisarías judiciales por brigadas de investigación policial promueve con orgullo el trabajo diario de cada uno de sus miembros. Por eso, la estigmatización de la que han sido objeto estas últimas, durante generaciones, debe terminar y abrirse paso a la búsqueda de nuevos conocimientos.

En la medida en que internalicemos el conocimiento como herramienta fundamental en nuestra tarea, ésta dejará de ser una rutina y podremos levantarnos con fortaleza intelectual.

Más que una armadura metálica con treinta cartuchos, nuestras armas fundamentales son el conocimiento y la constancia del profesionalismo.